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Компартию в Ненецком авто-
номном округе поддерживают 
на первый взгляд обычные, но, 
при этом, сильные духом люди, 
для которых важно иметь и сво-
бодно высказывать свое мне-
ние, жить по совести в родном 
округе.

Таковы принципы и убеждения 
наших сторонников, которыми 
гордится Ненецкий ОК КПРФ.

Именно они хранители север-
ных традиций народовластия и 
справедливости, подлинная элита 
Ненецкого округа, которая вместе 
с КПРФ в округе вот уже 30 лет 
противостоит разрушительной по-
литике состоятельного меньшин-
ства и политических вахтовиков.

Наши ветераны пережили запрет 
КПСС и гонения, восстановили и 
сохранили партию для округа и 
его жителей по настоящему неза-
висимой и самостоятельной поли-
тической силой.

Наше молодое поколение комму-
нистов, не раз на деле доказывало 
верность этим идеалам. Будь то 
последние попытки ликвидаторов 

упразднить субъектность НАО или 
любая другая антинародная иници-
атива, Ненецкий окружком КПРФ, 
каждый коммунист, неизменно за-
нимают жесткую позицию в инте-
ресах простого человека. На таких 
же принципах основаны и наши 
многочисленные конструктивные 
предложения в адрес властей всех 
уровней.

Мы видим рост доверия людей к 
КПРФ в округе на примере выбо-
ров в Госдуму в 2021 году. Убеж-
даемся в положительной реакции 

граждан на наши призывы 
о поддержке на таких при-
мерах, как голосование по 
поправкам в Конституцию 
России.

Коммунисты продолжат 
делать все для сохранения 
самостоятельности и раз-
вития Ненецкого округа, 
для улучшения качества 
жизни каждого северянина 
сегодня в интересах стра-
ны и будущих поколений.

Первый секретарь
Ненецкого ОК КПРФ 

Михаил РАЙН

Все эти 30 лет КПРФ предлагала 
выверенные альтернативные про-
граммы развития страны. Если 
бы они были реализованы, мы 
смогли бы избежать множества 
нынешних бед.

Мы обличали то, что творил в ар-
мии и в оборонно-промышленном 
комплексе торговец мебелью Сер-
дюков. Если бы нас тогда услышали, 
то не были бы уничтожены более по-
лусотни военных училищ. Не прово-
дился бы безумный в условиях нашей 
страны курс на «компактную» армию 
для локальных войн. И сегодня наша 
армия не знала бы ни дефицита ква-
лифицированных военных кадров, ни 
проблем с современным вооружением.

Мы многократно предлагали 
продуманные программы разви-
тия промышленности. Если бы они 
были реализованы, Россия не про-
изводила бы сейчас в 15 раз мень-
ше станков, чем РСФСР в 1990 г. Не 
запускала бы в 5 раз меньше ракет-
носителей, чем Советский Союз в 
1980-х. А производство гражданских 
самолётов не остановилось бы из-за 
зависимости от западных комплекту-
ющих. Мы имели бы современную 
промышленность и были бы неуязви-
мы для западных санкций.

А если бы были реализованы наши 
программы по развитию агропро-
мышленного комплекса, то у нас 
не было бы почти 40 млн. гектаров 
заброшенной пашни, производство 
молока не находилось бы на уровне 
50-х годов прошлого века. Продо-
вольственная безопасность страны 
была бы полностью обеспечена.

Если бы были услышаны наши ре-
шительные протесты против «опти-
мизации» медицины, сотни тысяч на-
ших сограждан сейчас были бы живы.

Наконец, стоило прислушаться к 
выдвинутому нами ещё в 2014 г. пред-

ложению признать Донецкую и Лу-
ганскую народные республики. И 
уже тогда защитить жителей Дон-
басса, пока натовцы ещё не вырасти-
ли и не накачали оружием монстра в 
виде киевского нацистского режима.

Сейчас очевидно, что за минувшие 
годы КПРФ много раз оказывалась 
права в своих предложениях по раз-
витию страны.

Но мы говорим об этом не для того, 
чтобы указать на свои заслуги, а что-
бы нас услышали сегодня. Уже почти 
год страна живёт в особом режиме, 
заданном необходимостью сражаться 
на фронте и выдерживать невиданный 
в мировой истории объём экономи-
ческих санкций. КПРФ разработала 
программу «20 неотложных мер для 
преображения России», которая позво-
ляет ответить на все вызовы времени.

За 30 лет существования нашу пар-
тию много раз пытались запугать, 
сломить репрессиями, заставить от-
казаться от наших принципов. Мы 
выстояли и продолжаем свою работу 
в интересах страны.

Мы абсолютно убеждены: буду-
щее России — за социализмом, а 
КПРФ — партия будущего!

Первый заместителя 
Председателя ЦК КПРФ

Юрий АФОНИН

14 февраля 2023 года мы от-
мечаем 30-летие возрождения 
КПРФ.

За это время мы прошли боль-
шой путь побед и поражений, 
потерь и надежд. Но остались 
верны главному - интересам че-
ловека труда, идеалам справед-
ливости и братства, товарище-
ства и дружбы народов.

Впереди - много задач. Но мы - 

партия борьбы - не боимся трудно-
стей. Ведь сегодня КПРФ - един-
ственная оппозиционная сила с 
четкой позицией, ясной идеоло-
гией, уникальным опытом воз-
рождения страны и научно-прора-
ботанной программой по выводу 
России из системного кризиса.

В последнее время множится 
число наших сторонников, растет 
доверие к Компартии. Все больше 

людей осознают, что будущее - за 
социализмом! Мы оправдаем до-
верие наших граждан!

Председатель ЦК КПРФ
Геннадий ЗЮГАНОВ

КПРФ – партия народа и для народа!

КПРФ – партия защиты интересов
жителей Ненецкого округа

Будущее России — за социализмом, 
а КПРФ — партия будущего!
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Одним из новшеств на выборах в 
округе уже в сентябре этого года мо-
жет стать «дистанционное электрон-
ное голосование» (ДЭГ).

Сегодня на сессии Собрания депута-
тов НАО голосами большинства депута-
тов фракции «Единая Россия», а также 
депутатов от партий «Родина» и «Ком-
мунисты России», в первом чтении при-
нят проект окружного закона «О внесе-
нии изменений в закон НАО «О выборах 
депутатов Собрания депутатов Ненецко-
го автономного округа», создающий ус-
ловия для применения ДЭГ в НАО.

КПРФ ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО
ВЫСТУПАЕТ ПРОТИВ ДЭГ

С самого начала КПРФ на федеральном 
и региональном уровнях выступала кате-
горически против этого, казалось бы, с 
виду прогрессивного нововведения, а на 
поверку - опасного механизма, разруша-
ющего доверие граждан к легитимности 
политической системы страны.

Наша партия в своих оценках оказа-
лась полностью права. На последних 
выборах в Гос-
думу в Москве 
до закрытия 
многих избира-
тельных участ-
ков лидировали 
кандидаты от 
КПРФ. 

После чего 
ночью появи-
лись результа-
ты ДЭГ по этим же участкам, где "не-
ожиданно" победителями оказались... 
кандидаты от "Единой России"! Все 
прекрасно понимают, что аналогичную 
"игру без правил", а попросту, издева-
тельство над избирателями, готовят для 
Ненецкого округа.

"ХИТРАЯ" СИСТЕМА
Что из себя представляет ДЭГ сегод-

ня? Систему, закрытую от полноценно-
го контроля со стороны оппозицион-
ных политических партий, создающую 
возможность голосования одним лицом 
от имени нескольких избирателей.

Возникают новые вопросы у граждан 
и к сохранению тайны голосования. 
Ведь ни для кого не секрет, что количе-
ство кибер-преступлений растет, запол-
няя Интернет личными данными мил-
лионов пользователей. Где гарантия 
того, что и данные о выборе конкрет-
ного избирателя не "утекут" во всемир-
ную сеть или не лягут на стол началь-
ства работника бюджетной сферы?

Есть и местная специфика в форме 

проблемы регулярных перебоев с до-
ступом в Интернет в НАО. А если такой 
сбой возникнет во время голосования с 
использованием ДЭГ? Ведь данная си-
стема критически зависима от исправ-
ной работы всемирной сети.

При таких недостатках возрастает риск 
махинаций в интересах «партии вла-
сти», а работа оппозиционных партий 
по борьбе с попытками фальсификаций, 
сильно усложняется. В результате, под 
прикрытием заботы об удобстве избира-
теля, организаторы и воплотители ДЭГ 
сделали всё, чтобы она стала удобным 
инструментом защиты интересов правя-

щей состоятельной верхушки общества.

ЭПИЛОГ
Окружной комитет КПРФ заявляет 

о недопустимости введения практики 
манипуляций голосами избирателей в 
виде системы ДЭГ.

Фракция КПРФ в окружном Собрании 
на сессии 09.02.2023 единогласно прого-
лосовала против проекта окружного за-
кона, создающего условия для примене-

ния ДЭГ в НАО.
Считаем умест-

ным в этом тек-
сте перечислить 
всех "героев" из 
состава окруж-
ного Собрания, 
поддержавших 
этот деструктив-
ный окружной за-
кон и, тем самым, 

возможность введения дистанционного 
электронного голосования на выборах в 
Ненецком округе:

— депутаты фракции политиче-
ской партии "Единая Россия": Луто-
винов А.И., Чупров М.М., Арбузов М.Н, 
(голосовал дистанционно), Кардакова 
Н.А., Попов А.А., Чурсанов А.П., Кур-
ленко А.Г., Остапчук В.Е. (голосовал 
дистанционно), Новожилов Н.А.;

— депутат фракции политической 
партии "Родина" Ружников А.Г.;

— депутат фракции политической 
партии "Коммунисты России" Ми-
ловский Н.Л.

В настоящее время при участии луч-
ших российских юристов и депутатов-
коммунистов, КПРФ ведет разработку 
проекта «Избирательный кодекс». 

Цель его создания - регулирование за-
конодательной базы в отношении выбо-
ров всех уровней для предотвращения 
любых возможных нарушений и фаль-
сификаций результатов голосования.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Дистанционное голосование -
путь к тотальной фальсификации

Что из себя представляет ДЭГ 
сегодня? Систему, закрытую от 
полноценного контроля со сторо-
ны оппозиционных политических 
партий, создающую возможность 
голосования одним лицом от име-
ни нескольких избирателей.

Работаем в Лабожском
С жителями де-

ревни Лабожское 
встретились Пер-
вый секретарь Не-
нецкого окружко-
ма КПРФ, депутат 
окружного Собра-
ния Михаил Райн, 
члены Ненецкого 
окружкома КПРФ 
Михаил Кушнир и 
Михаил Санников.

Михаил Райн 
проинформировал 
об ответе на депу-
татское обращение 
фракции КПРФ в 
Собрании депута-
тов НАО по одной 
из проблем, озву-
ченных сельчана-
ми на предыдущей 
встрече в декабре 
2022 года: скач-
ках напряжения в 
деревенской элек-
тросети. Администрация МР 
"Заполярный район" планирует 
установить дополнительно два 
дизель-генератора мощностью 
100 кВт летом 2023 для повыше-
ния качества электроснабжения 
потребителей. Депутаты-ком-
мунисты будут держать на кон-
троле реализацию данного ме-
роприятия до завершения работ.

Обсудили предстоящее форми-
рование нового состава участ-
ковой избирательной комиссии, 

текущее положение со снабже-
нием деревни питьевой водой 
и ситуацию в регионе в целом. 
Постоянное участие окружкома 
КПРФ и депутатов-коммунистов 
в решении насущных проблем 
поселения продолжится во вза-
имодействии с первичным отде-
лением КПРФ в деревне Лабож-
ское.

Редакция газеты
"ТОВАРИЩ"

Прокуратура защитила право пенсионеров 
на выплату "бутовских"

В декабре 2022 года группа 
пенсионеров округа обратилась 
к депутатам фракции КПРФ в 
окружном Собрании в связи с 
неполучением компенсацион-
ных выплат («бутовских»). На 
запрос депутата Михаила Райна 
06.02.2023 поступил ответ Про-
куратуры округа.

В ходе проверки Прокуратура 
установила, что Департаментом 
здравоохранения, труда и со-
циальной защиты НАО не было 
организовано надлежащее ин-
формирование граждан о необ-
ходимости подать заявление о 
предоставлении (перерегистра-
ции) этой выплаты в срок до 31 
октября 2022.

По данному факту в адрес ру-
ководителя Департамента про-
куратурой внесено представле-
ние об устранении нарушений 
законодательства.

В период проведения провер-
ки Прокуратуры было принято 
постановление Администрации 
НАО от 29.12.2022 № 388-п, ко-
торым предусмотрена возмож-
ность предоставления компен-
сационной выплаты за ноябрь 
и декабрь 2022 года пенсионе-
рам, не подавшим заявление о ее 
продлении до 31 октября 2022.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Живое общение
полезно для всех
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Юбилей возрождения Коммуни-
стической партии – хороший повод 
рассказать о людях НАО, всецело 
разделяющих интересы партии, 
остающиХся верными её идеалам. 

Одна из таких ярких предста-
вительниц окружного отделения 
КПРФ, его партийного актива – Оль-
га Александровна Почепинец. Не-
изменно, вот уже на протяжении 22 
лет, жители поселка Искателей дове-
ряют ей представлять свои интересы 
в Совете депутатов. 

Призвание - учитель
Наша героиня — настоящий патри-

от родной земли, всем сердцем лю-
бящая Север. Ее мама, Ирина Алек-
сандровна Тарасова, уважаемый в 
селе Ома человек, всю свою жизнь 
посвятившая детям. Долгие годы она 
проработала в школе учителем на-
чальных классов.

Верность и преданность любимой 
профессии стали наглядным при-
мером для дочери Ольги. Поэтому и 
выбор жизненного пути был не уди-
вителен: Ольга Александровна уве-
ренно пошла по стопам мамы и свое 
призвание также нашла в педагогике. 

В нынешнем году исполняется 45 
лет, как она впервые переступила 
порог школы в качестве учителя изо-
бразительного искусства и черчения. 

В далеком 1978 году, после окон-
чания Котласского педагогическо-
го училища, первым местом работы 
стала Великовисочная школа, а со 

следующего года она пришла рабо-
тать в школу № 6 п. Искателей, где и 
трудится по сей день.

Жить честно, по совести
Вступление в партию в 2008 году 

для нее стало одним из самых важ-
ных событий в жизни. Это был очень 
сложный период. Не прекращалось 
давление на коммунистов и их сто-

ронников как на региональ-
ном, так и на федеральном 
уровне. Партийный билет 
КПРФ не был пропуском 
к карьере или богатству. 
Членство в партии - это воз-
можность выразить свое от-
ношение к происходящему 
в стране открыто и честно. 
Чувство ответственности, 
преданность принципам 
справедливости и истори-
ческой правды, именно эти 
качества, по ее мнению, 
должны быть самыми глав-
ным для каждого, кто идет 
на столь серьезный шаг. 

- С самого начала, избира-
ясь от КПРФ в депутатский 
состав нашего поселкового 
Совета, я шла как сторонник 
партии. У меня тогда была 
серьезная поддержка едино-
мышленников, и в первую 
очередь, в лице моего на-
ставника – Розы Ивановны 

Городиловой. Она, конечно, умела за-
ряжать своим оптимизмом, знаниями. 
Давид Исакович Садецкий – человек 
совести, для меня тоже непререка-
емый авторитет. Несомненно, эти 
уважаемые люди сыграли большую 
роль в жизни многих наших земля-
ков. Учили нас жить честно, говорить 
правду и помогать людям. Личным 
примером давали понять, как важно, 

чтобы слова не расходились с делом.

Ненецкий округ – наш общий дом
- Наш округ многонациональный. 

Те, кто здесь родился и вырос, и те, 
кто, приехал сюда однажды и влю-
бился в наш край, ни за что не пре-
дадут свою малую родину. Я в этом 
убеждена. Мы все как одна семья, у 
каждого родня, близкие, знакомые 
по всему округу. У нас прекрасная 
природа, особый колорит. Во все 
времена истинные северяне умели 
ценить самое главное – чувство общ-
ности и поддержки. Я прожила в по-
селке Искателей всю свою жизнь и 
могу сказать, что наши люди – глав-
ное богатство округа. Мы разные, 
но всегда жили и живем в согласии. 
И это идет из нашего советского 
воспитания. Все это дала нам наша 
Родина.

Очень важно поддерживать местные 
кадры. Надо создавать такие условия, 
чтобы дети не уезжали насовсем из 
родного округа, а приумножали все 
то, чем гордились их отцы и деды.

Кто, как не мы и наши дети, лучше 
других знаем специфику округа, при-
родные и климатические особенности? 

Думая о будущем важно помнить о 
своих истоках. Мой дедушка, рыбак, 
охотник, в составе оленно-лыжного ба-
тальона воевал в Мурманской области 
в годы Великой Отечественной войны. 
Как и многие наши бойцы он не вер-
нулся с поля боя в семью, похоронен 
в Печенге. А ведь он отстаивал наш 
Север, наш Советский Союз! И мы не 
праве предавать их идеалы, нельзя от-
казываться от своего прошлого.

Алексей ШЕВЕЛЕВ

Мы не вправе предавать
свое прошлое

Во все времена истинные северяне умели ценить  
самое главное – чувство общности и поддержки.

Я прожила в поселке Искателей всю свою жизнь и могу 
сказать, что наши люди – главное богатство округа. 

Прошло больше тридцать лет с тех 
пор, как против воли большинства 
народа, по сути, путем государствен-
ного переворота, был разрушен Со-
ветский Союз. Страна оказалась бро-
шена в пучину дикого капитализма и 
всем была навязана воля состоятель-
ного меньшинства.

Новой властью была разверну-
та борьба с советским наследием, в 
первую очередь, разрушена социали-
стическая, плановая экономика. Для 
подавления сопротивления на своем 
пути хозяева новой жизни попыта-
лись запретить КПСС.

Коммунисты округа сделали все, 
чтобы возродить компартию. В пер-
вых рядах тех, кто не побоялся воз-
высить свой голос – голос Правды, 
стали партийцы-ветераны Великой 
Отечественной войны. Вспомним 
имена некоторых, наиболее ярких 
представителей того святого поко-
ления: В.Г. Волков, П.М. Спирихин,                  
А.П. Дресвянкин, Г.В. Филиппов.

Активно участвовали в организа-
ции борьбы за социализм в то непро-
стое время, коммунисты послевоен-
ного поколения, известные в округе 
люди: Ю.С. Романов, Д.И. Садецкий, 

У.А. Истомина, А.Д. Артеев, П.Г. 
Коткин, Н.Г. Баракова, Л.И. Саблин, 
И.Е. Ледков, Н.А. Морозов, А.Н. За-
йцев, Н.Г. Будилов и многие другие.

Наша работа все эти годы была не-
разрывно связана с защитой само-
стоятельности  Ненецкого округа 
— детища советской власти. Свою 
четкую позицию высказали депута-
ты-коммунисты окружного Собра-
ния депутатов и коммунисты, пред-

ставлявшие тогда округ в областном 
парламенте. В массовых акциях про-
теста участвовало большинство жи-
телей округа, и власть тогда была вы-
нуждена отступить.

Сейчас в округе выросло уже но-
вое поколение коммунистов, верное 
памяти старших товарищей. Оно уже 
не раз доказало, что твердо стоит на 
позициях социализма и подлинного 
народовластия. Как известно, попыт-
ки упразднить самостоятельность 
НАО продолжались до последнего 

времени. Только проте-
сты патриотов родного 
округа в 2020 году вос-
препятствовали этому. И 
как всегда, с первых дней 
противостояния в одном 
ряду с земляками был 
Ненецкий ОК КПРФ.

Позиция нашей пар-
тии и ее сторонников, 
находящихся в авангар-

де борьбы за 
интересы на-
рода, за соци-
ализм, полу-
чает в округе 
все более ши-

рокую поддержку. 
Не случайно в Ненецком округе 

КПРФ победила по партийным спи-
скам на выборах в Госдуму в 2021.

В настоящее время в результате 
ухудшающейся военно-политической 
ситуации в мире наша страна пережи-
вает сложнейший период. Нам объяв-
лена война, направленная на уничто-
жение России. Перед лицом нависшей 
угрозы как никогда необходима моби-
лизация всех патриотических сил, в 

том числе народно-патриотических 
объединений, сплотившихся вокруг 
КПРФ. При этом крайне важно ис-
пользовать опыт руководства Комму-
нистической партии по выводу совет-
ской страны из тяжелейших ситуаций, 
в том числе для достижения победы в 
Великой Отечественной войне.

Немалый опыт получен Коммуни-
стической партией РФ, в то числе 
окружным отделением, за прошедшие 
тридцать лет борьбы за интересы на-
рода. Только преодолев все испыта-
ния, вернувшись на путь социализма, 
народ сможет победить и добиться 
достойной жизни в нашей стране.

Ветаран КПРФ с 1969 г.
Александр САБЛИН

Борьба за социализм продолжается

Наша работа все эти годы была неразрыв-
но связана с защитой самостоятельности  
Ненецкого округа - детища советской власти.
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Анекдоты

Губернатор НАО Юрий Бездуд-
ный: «В конце этого года начнет-
ся закладка фундаментов. Школа 
будет строиться на глазах жи-
телей поселка уже в этом году». 
Это заявление главы региона, сде-
ланное им на встрече с учениками 
и родителями школы № 6 поселка 
Искателей 1 сентября 2022 года, 
разместило на своем сайте инфор-
мационное агентство NAO-24.

Вместе с родителями, учителями 
и учениками мы терпеливо ждали, 
когда губернатор Юрий Бездудный 
сдержит свое очередное публичное 
обещание.

На дворе февраль 2023 и – ничего. 
На сессиях, комитетах и комиссиях 
окружного Собрания  неоднократ-
но задавал вопрос по срокам стро-
ительства школы пос. Искателей. В 
ответ звучали заверения о скором 
начале работ. А один из высоких 
чиновников даже обещал пригла-

сить меня на забив-
ку первой сваи осе-
нью 2022 года.

Мало того, пред-
усмотренные на 
2023 год в окружном 
бюджете на строи-
тельство этого объ-
екта 350 миллионов 
перенесены на 2025 
год по просьбе Ад-
министрации и губернатора НАО. 
Как скажется этот перенос на сохра-
нении доли федерального финанси-
рования строительства поселковой 
школы? Покажет время.

Эта история – очередной яркий 
пример пиар-заявлений об ожидае-
мом будущем, которое опять не на-
ступает в обещанный срок. Слова и 
дела расходятся потому, что никто 
не несет ответственность за свои 
предыдущие заявления.

Одна из причин очевидна – мно-

гочисленная фракция «Единой Рос-
сии» в окружном Собрании заинте-
ресована в замалчивании подобных 
фактов и готова блокировать любые 
решения с критикой губернатора-
однопартийца.

Приходится констатировать тот 
факт, что сегодня Собрание депута-
тов НАО их усилиями превратилось 
из независимого органа власти в по-
литический филиал Администрации 
Ненецкого автономного округа.

В сложившихся условиях пред-

лагаем губернатору округа вместе 
разбираться с причинами каждой та-
кой неудачи, признавать ошибки, на-
ходить и согласовывать с фракцией 
КПРФ окружного Собрания слож-
ные решения. Ненецкий окружком 
КПРФ и все наши депутаты откры-
ты для такого взаимодействия в ин-
тересах жителей округа.

Первый секретарь
Ненецкого ОК КПРФ 

Михаил РАЙН

Не уверен? Не обещай

***
— Папа, а динозавры вкусные?
— У бабушки спроси.

***
— 1360 рублей к оплате. — Бо-

нусами можно воспользоваться? 
— Да, конечно. Сейчас посмотрим. 
У вас шестьсот миллионов бону-
сов. Списываем? 

— Да. 
— Списали, к оплате 1300 ру-

блей. 

***
Сюжет для современной экра-

низации книги Гоголя "Мёртвые 
души": Чичиков скупает аккаунты 
умерших людей для их продажи 
организаторам электронного голо-
сования.

***
Передвижения Президента — 

это военная и государственная тай-
на. Они держатся в строжайшем 
секрете. Но все же их немного вы-
дает свежеуложенный асфальт и 
выкрашенные фасады домов.

На этом месте еще в конце 2022 г. 
должны были начаться работы по строи-

тельству школы № 6 пос. Искателей.
На фото: февраль 2023 г.


